



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

Jubilé des catéchistes à Rome

Du 26 au 28 septembre, nous étions plus de 20.000 catéchistes du monde entier réunis à Rome pour vivre un temps de pèlerinage jubilaire et de ressourcement autour du pape Léon XIV. Nous étions 4 du service de la catéchèse de Créteil et quelque 350 français.

Comme lors de mon précédent voyage vers Lourdes, le pèlerinage a commencé tôt le matin par l'annulation de notre vol pour Rome : pèleriner, c'est déjà accepter de s'en remettre à la volonté de Dieu, de se laisser bousculer ! Comme nous l'a dit un prêtre slovène assis à côté de nous sur la place St Pierre, « le pèlerinage commence dès la porte de la maison fermée ... »

Le premier temps de prière fut le vendredi soir dans la basilique St Pierre ... dans beaucoup de langues... sauf le français. Après avoir été aspergés de l'eau baptismale et avoir proclamé notre Foi, des témoignages de vie de catéchistes dans des milieux particuliers furent donnés. Un beau moment de partage et de communion internationale.

Lors de l'audience papale du samedi matin place St Pierre, le pape nous a invités à nous laisser inspirer par St Ambroise qui comprend la volonté du peuple de l'élever évêque comme un appel de Dieu. L'après-midi, j'ai participé à un colloque : « Proclamer sa foi, 1700 ans après Nicée ». Mgr Delville, évêque de Liège, nous a présenté Eugénie Joubert, bienheureuse proposée par le pape François comme modèle des catéchistes. A travers sa vie simple et toute tournée vers le Christ et Marie, il nous a invités à relire avec ses mots à elle le Credo de Nicée. Puis Mgr de Cagny nous a montré comment proclamer ce que Dieu a accompli nous fait entrer nous-même dans l'histoire du Salut. Ensuite, nous avons eu des témoignages plus personnels sur les mots qui doivent être digérés pour être dits (JP Denis, journaliste) ou l'Espérance dont témoigne aujourd'hui le chanteur Grégoire. En fin de journée, nous avons participé à un concert-oratorio inspiré par la vie d'Eugénie Joubert : pour moi, une belle découverte de la prière montante portée par la musique.

Enfin, dimanche nous avons participé à la messe sur la place St Pierre où le pape a institué de nouveaux catéchistes dans leur ministère. Il a rappelé que « les paroles de l'Écriture ne veulent pas nous décevoir ou nous décourager, mais elles éveillent notre conscience. » Il nous a aussi présenté le catéchisme comme « un guide de voyage nous préservant de l'individualisme et des disputes car attestant de la Foi de toute l'Église catholique. »

En cette année jubilaire, un beau temps de ressourcement et de déplacement.



Marie-Anne Bouchard, vice-présidente de l'EAP de Fresnes

Denier de l'Église

La campagne 2025 du Denier s'achèvera à la fin de l'année. Il n'est donc pas trop tard pour faire un don.

Comment donner au Denier ?

Il y a plusieurs manières : par chèque, en espèces, par virement bancaire ou à l'aide du QRCode ci-contre.

Dans tous les cas, il y a possibilité d'obtenir un reçu fiscal et une déduction d'impôts de 66% du montant du don.

Vous pouvez aussi faire un don directement sur le site :

<https://denier.diocese94.fr/>

D'avance merci.





Le sacrement du baptême des adultes

En 2025, 10 391 adultes ont reçu le baptême dans l’Église catholique en France. Ce chiffre inédit traduit une soif spirituelle profonde dans une société en demande de repères.

Catherine a 25 ans, elle habite à Fresnes.

Elle a reçu le sacrement du baptême lors de la veillée pascale du 19 avril 2025 à Notre-Dame de la Merci.

Elle a bien voulu répondre à quelques questions :

Catherine, qu'est-ce qui t'a motivée à demander le baptême ?

C'est lorsque j'ai assisté à une cérémonie funéraire à l'église que j'ai eu un déclencheur. Bien qu'ayant grandi dans une famille non pratiquante, il était désormais devenu primordial pour moi de poursuivre le reste de mon existence en étant membre de l'Église, en suivant les enseignements du Christ et en étant protégée par le sacrement du baptême.

Le baptême représente pour moi une bénédiction, un cheminement à suivre avec foi, engagement et persévérance. Pendant mes deux années de préparation au baptême, j'ai participé à des réunions mensuelles avec des catéchumènes et l'équipe d'accompagnateurs de la paroisse pour découvrir des textes bibliques. Ces temps d'échanges ont été très enrichissants et précieux pour m'aider à poursuivre mon projet de baptême.

Qu'est-ce que le baptême a changé en toi, dans ton quotidien, et qu'est-ce qui nourrit ta foi aujourd'hui ?

Les heures précédant mon baptême ont été très fortes en émotions. Je ressentais un tourbillon intérieur, comme si un grand changement allait survenir, j'étais enfin arrivée jusqu'à ce jour tant attendu. J'ai été bénie avec l'eau au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, j'ai reçu mon écharpe blanche qui a recouvert mes épaules d'un voile de douceur, et ma marraine m'a confié un cierge illuminé. Ces images restent gravées dans mon cœur et dans ma mémoire.

Le baptême a changé ma perception de la vie. Je cherche le Christ en chaque personne que je rencontre. Je fais preuve de plus de patience et quoi qu'il arrive, je m'en remets toujours au Seigneur. Au quotidien, j'essaie d'être plus à l'écoute de l'autre, d'être serviable et de faire preuve de plus d'empathie. Je prends le temps d'ouvrir ma Bible pour découvrir ou redécouvrir des passages et me nourrir des saintes écritures. Mon accompagnatrice de catéchuménat, qui est devenue ma marraine, reste pour moi un pilier qui m'encourage et m'aide à continuer sur la bonne voie.

Comment mets-tu en œuvre ton engagement baptismal ?

Le Père Faustin a pris le temps de me proposer un rendez-vous durant lequel nous avons échangé sur les services que je pourrais rendre à l'Église. Je me porte parfois volontaire pour faire des lectures pendant la messe.

J'ai, en parallèle, voulu découvrir deux autres services : l'accueil et la communication.

Un mot d'encouragement pour celles et ceux qui voudraient s'engager ?

L'engagement dans la foi chrétienne est un choix libre. Si vous posez des questions, sachez que les portes de l'Église vous seront toujours grandes ouvertes. Vous trouverez parmi les paroissiens des personnes qui sauront répondre à vos questions ou vous rediriger vers les bons interlocuteurs. Les prêtres sont présents pour vous écouter et vous conseiller. L'engagement vers le baptême se prépare en deux années pendant lesquelles il est important de bien s'entourer.

Le choix final vous revient, et le baptême n'est que le début d'un beau parcours à poursuivre tout au long de votre vie !

Rentrée du catéchisme à Rungis

Le samedi 4 octobre, une vingtaine d'enfants se sont retrouvés pour leur première séance de caté. Pour faire connaissance, rien de tel qu'un bon goûter préparé par quelques parents et un jeu de portraits chinois pour découvrir les animateurs.



Ce samedi clôturait le Mois de La Création. Ce mois est un temps pour nous reconnecter à l'extraordinaire don que Dieu nous a offert. Se relier aux autres, aux mondes végétal, minéral et animal, se reconnecter à soi aussi pour progresser vers le Royaume, ensemble. Cette année, le thème choisi était « la paix avec la Création ».

Samedi 4 octobre est également la fête de saint François d'Assise. A l'aide d'une petite vidéo, les enfants ont découvert la vie de saint François. Ils ont été sensibilisés à son message : la véritable richesse est dans l'amour, la simplicité et le partage. Saint François nous invite à prendre soin de la nature et à aimer tous les êtres vivants comme des frères et des sœurs.

Les enfants ont confectionné deux jolies compositions florales qu'ils ont emportées en procession à la messe.

Enfin, par équipe, ils ont créé leur blason de KT avec pour pistes de réflexion : Pourquoi venez-vous au caté ? Que désirez-vous vivre et trouver durant ce temps ? Les réalisations sont très intéressantes.

Une après-midi joyeuse et participative qui donne envie de se retrouver !
Blandine

Parcours saint Marc

Les néophytes (qui ont reçu récemment le sacrement de baptême et de confirmation) sont invités à participer à une lecture suivie de l'Évangile de Marc sous forme de partage d'Évangile.

Les séances mensuelles ont lieu le dimanche matin à 9h30 à l'accueil.

Tous les paroissiens intéressés sont également les bienvenus.

Des feuillets sont déposés au fond de l'église avec les dates prévues.

Nicole

Crèche vivante à St-Éloi

Le dimanche 14 décembre à 16h, nous vous invitons à la représentation de la crèche vivante animée par les enfants du catéchisme, spectacle de 1/2 heure dans l'église St-Éloi.

Vous pourrez, si vous le souhaitez, rester parmi nous pour partager café et gâteaux avec les enfants.

Missel du Dimanche

Il reste quelques exemplaires disponibles à l'accueil de Fresnes au prix 10€.

Avent

Le temps de l'avent, temps de préparation à la fête de la naissance de Jésus, débutera les 29 et 30 novembre.

Deux temps forts sont proposés durant cette période :

Une **séance de cinéma** le mercredi 10 décembre à 20h30 à Fresnes, film précédé d'un apéritif dinatoire à 19h30.

Et une **célébration pénitentielle** le vendredi 19 décembre à 20h à Notre-Dame de la Merci.





N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Agenda

Jeudi 27 novembre

15h : messe aux Sorrières

Samedi 29 novembre

18h : messe à Rungis avec commémoration des Saints Martyrs du Vietnam, suivie d'un repas partagé aux Maisons Simon de Cyrène

Mardi 2 décembre

20h : temps d'Adoration à Rungis

Mercredi 3 décembre

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Samedi 6 décembre

14h : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

18h : messe en famille à Rungis

Dimanche 7 décembre

9h30 : lecture suivie de l'Évangile de Marc à Fresnes

10h30 : messe à Fresnes avec confirmation de 32 jeunes du doyenné

Mardi 9 décembre

19h : mardi de guérison à N-D de la Merci

Mercredi 10 décembre

19h30 : apéritif dînatoire suivi d'un film à 20h30 à N-D de la Merci

Samedi 13 décembre

18h : messe à Rungis suivie de la soirée aveyronnaise

Dimanche 14 décembre

16h : représentation de la crèche vivante à St-Éloi

Mercredi 17 décembre

17h30 : rassemblement des enfants du KT primaire à Fresnes

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Jeudi 18 décembre

15h : messe aux Sorrières

Vendredi 19 décembre

20h : célébration pénitentielle à N-D de la Merci

Quêtes spéciales

Les 29 et 30 novembre pour les Chantiers du Cardinal.

Les 13 et 14 décembre pour Pax Christi.

Pèlerinage à Paray-le-Monial

A noter dès à présent : l'Équipe d'Animation Paroissiale de Notre-Dame de la Merci propose un pèlerinage de deux jours les 25 et 26 avril 2026 à Paray-le-Monial, une ville sanctuaire située en Bourgogne.

La basilique du Sacré Cœur est un haut lieu de pèlerinage.

Nous aurons l'occasion de vous donner d'autres informations.

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ;

Vendredi : 9h à N-D de La Merci

Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 17h30-19h30 – mercredi 17h-19h

jeudi 17h-19h30 - samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Rungis : Elie Courquin le 22/11, Giulia et Fabio Calvi le 13/12.

Sont partis vers la maison du Père :

Cécile Ngo Inack, Suzanne Lemu,

Monique Roche, Marcelle Courtas,

Joséphine Latosi et Simone Boucher.

Vous souhaiteriez recevoir la feuille paroissiale par mail ? Il suffit de communiquer votre adresse au secrétariat de la paroisse de Fresnes qui l'enregistrera. laparoissendmerci@wanadoo.fr